
 

 

令和７年２月２７日 

 

 

 

 

由利本荘市教育委員会 

２ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

由利本荘市教育委員会 

  



1 
 

１、令和７年２月２７日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目公民館シーガル ２階 バ

イオ研修室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長事務取扱 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和７年２月２７日 午後２時４０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 各課報告 

日程第４ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

開会（午後２時４０分、会議の開会を宣言） 

それでは、２月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会

議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、４番

委員と５番委員を指名します。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

先程の臨時会大変お疲れ様でした。私から二つほど報告とお

願いをさせていただきます。 

 一つは、市議会３月定例会についてでございます。３月定例

会は、４月に市長選挙と市議会補欠選挙を控えていることから、

例年より早い２月１２日に３月５日までの２２日間の日程で開

会しております。 

一般質問は、５名の方が質問されまして、そのうち、教育委員

会関係には、２名の方から４件の質問がありました。質問の要

旨と答弁については、皆様の机の上にお配りしておりますので、

後ほどご覧いただきたいと思います。 

また、教育委員会関係の議案といたしまして、各種事業の精

算見込みによる令和６年度補正予算、令和７年度の当初予算、

八塩・鳥海・直根の各生涯学習センターの廃止に関する条例案、

令和８年４月に開校する鶴舞小学校と本荘東小学校の設置条例

案などを提案しているところです。現在審議中でありますので、

合わせてお知らせをいたします。 

次に、各小中学校の卒業式についてでございます。 

小学校においては、３月１３日（木）から１５日（日）の間、

中学校は３月８日（土）に卒業式がそれぞれ挙行されます。 

委員の皆さまにおかれましては、お忙しいとは存じますが、

ご出席よろしくお願いいたします。 

私からは、以上でございます。 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますで

しょうか。（なし） 

それでは、本日は審議がありませんので、日程第３報告に入

らせていただきます。各課より報告をお願いします。 

（令和７年度由利本荘市当初予算（案）について、令和６年度教

育委員会関係主な工事の状況について報告） 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和６年度地区高校

１次募集志願状況について報告） 

 ここまでについて、質問・ご確認等ありますでしょうか。 
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教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

生涯学習課長 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長事務取扱 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

（なし） 

 それでは、各課事業・行事等について報告をお願いします。 

（第２回鶴舞小学校開校準備委員会、第３回本荘東小学校開校

準備委員会、第３回本荘地域学校再編委員会、教育委員会３月

定例会について報告） 

（市ＣＳ連絡協議会、ふれあい教室修了式について報告） 

（歴史文化拠点施設整備検討委員会合同分科会、大人の登校日

について報告） 

（卒業おめでとう給食、北部センター定例会について報告） 

（由利本荘市図書館協議会、大人の社会科、子どもの読書活動

推進会議について報告） 

（生涯学習講座、みんなでｅスポーツ体験、子どもの休日クラ

ブ、シルバーカレッジ「鳳山学園」第12回講座について報告） 

（矢島郷土資料館企画展、古文書解読初歩講座、生涯学習講座

「シニア教室」について報告） 

（冬のわくわく体験ワンディ、ひな人形展について報告） 

（家庭教育学級、高嶺大学修了式について報告） 

（出羽伝承館企画展示、生涯学習教室について報告） 

（東由利小学校・東由利中学校学校運営協議会、東由利公民館

運営審議会について報告） 

（西目地域町内公民館長会議、グランドピアノ無料開放デー、

第２回西目公民館運営審議会について報告） 

（鳥海生涯学習発表展、民俗芸能伝承館弥生特別講演について

報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第４ その他に入ります。 委員の皆様から

お願いします。 

 先日、矢島の酒蔵巡りの日に矢島に伺いました。日新館に行

ったときにコスプレの方がたくさんいらして、異次元のような

感じがして、こんな風にして若い方がたくさん集まって、酒ま

つりなので年配の方が多いだろうと思いながら行ってみたので

すが、若い方々がたくさん集まって、こんな風に町を賑やかに

する工夫をしているのだなと感心しました。そういう意味で、

今の若い方々の心を射止めるような工夫というのを勉強してい

かなければいけないと思いました。コスプレを見たのは初めて

でしたが本当にレベルが高くてビックリしました。素敵でした。 

 本日はありがとうございました。 

私は、２月８日橋本五郎さんの講演会に行ってきました。橋
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本五郎さん曰く、秋田県民全員が年１回利用するだけで、秋田

のローカル線の赤字は解消されるそうです。ここには、例えば

寝たきりのご老人とか歩けない赤ちゃんとかも人数に含まれて

きていると思いますので、ぜひ皆さん３回位乗っていただいて、

赤字解消に努めてもらえれば、今の走っている電車だけは無く

ならない可能性はあるということだなと、私自身は大変感銘を

受けたのですが、こういったお話しを聞く機会というのが、現

役世代の人達にどれ位あるのだろうということも思いました。

実は、２月８日というのは、息子の高校の部活の保護者の懇親

会が夕方に控えていまして、その場で是非伝えたいと思って、

このことをお話ししたら、「橋本五郎さんの講演会が由利本荘

市であったの」というところから始まって、そこにいらしたの

は、大体私と同じ位の４０代前半から後半の方達だったのです

けれども、実は日中何もやることがなかったので、知っていれ

ば是非行きたかったというお話しが続々と出てきました。そう

いった世代の方々に伝える方法、もちろんその方達も情報を取

りに行くということは大事だと思うのですけれども、私達も、

いくらでも伝える努力を惜しまずしていかなければいけないと

思いました。私からは以上です。 

皆様お疲れ様でございます。ようやく雪も溶けてきて、いく

らか活動的になる時期になってきました。 

私も、橋本五郎さん絡みなのですが、私は行かなかったので

すが、私の妻とその友人３人が行くということで、予約をしよ

うということで、「橋本五郎 由利本荘市」で調べるとすぐ携帯

電話に出てきますので、そこの中から申込みできるようになっ

ています。手順に沿えば私はできましたが、でも苦手な妻は２

回くらい失敗していました。私らのように６０を過ぎた人間に

とっては、敷居が少し高いかなと。入力する際に１回でいかな

い、２回、３回でようやく予約ができる。その辺がたぶん敬遠す

る理由でないかなと思っております。ただこれが若い人であれ

ば、たぶん１回位失敗してもすぐ取れる。申込みに行くまでの

方法をどこでも良いので、あちこちで広報するということが一

つだと思います。もう一つ大事なのがその後の報告。こういう

のをやりましたよとどこかに載せていれば、この後来る人達の

目印となって、行こうかなとなると思います。「やりますよ」と

いうのはどこでもやるのですが、「やりましたよ」の報告、写真

等を載せて大変良かったと一言書けば、また変わってくる。そ

ういうのがあれば、この後続いていくのではなかいと。市のホ

ームページでも結構ですし、個人個人のフェイスブックとか



5 
 

 

 

 

教育長 

 

 

 

色々なＳＮＳに、つけてもらうなり、書き込むなり、そうやって

広めていくことが、これからは大事ではないかと思いますので、

どうぞ手間を惜しまずに広報の方よろしくお願いします。 

私から１点だけお願いです。 

春になって、非常に道路の雪も溶けて気持ちの良い季節にな

りました。学校の先生だった私の身としてすごく思うのは、こ

の時期の自転車での交通事故です。この資料の中の事故報告で

交通事故が非常に少なくて、子供達、丁寧に頑張っているなと

思っているのですけれども、何とかこれからの春先、非常に危

険な時なので、もし何か危険なことがあったら、声をかけてい

ただきたいし、委員会の方に情報いただければ、学校の方にも

フィードバックしていきたいと思いますので、よろしくお願い

します。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会２月定例会を閉会

いたします。 

閉会（午後３時１５分、会議の閉会を宣言） 

 


